
 
 

Formation continue : Colloque de 12 heures de formation validant la      
formation continue des Entraîneurs 1 et Entraîneurs 2 

 
P R O G R A M M E  

 
.Quels sont les objectifs sportifs en matière d’encadrement des nouveaux licenciés ? 

 

.Quelle organisation interne des clubs pour l’encadrement des débutants ? 

 

.Quelle technique de tir doit-on enseigner pour garantir une progression sur le long terme ? 

 

.Quelles réalités historiques entre « l’initiation et la formation sportive » ? 

 

. Comment organiser la progression sportive sur la première année de tir et par quelles 

situations d’apprentissage ? 

. 

SAISON 2012 / 2013 
 
Le tir à l’arc nécessite un geste technique de haute finesse, d’où l’importance des premiers mois de pratique qui 
orientent le débutant vers des automatismes qui resteront gravés dans sa mémoire gestuelle. 

 
La progression des performances est en partie liée à la qualité de l’apprentissage que les clubs ont la charge de 

mettre en place.  
 

C’est pourquoi il nous a paru intéressant de traiter dans ce deuxième colloque le thème de la « formation sportive 
sur la première année de pratique ».  

 
La question centrale suivante servira de trame à la formation : « quels sont les savoirs techniques, la démarche 

d’apprentissage, les situations d’entraînement, les outils d’évaluation, utiles aux entraîneurs, et qui leur 
permettront de former des archers capables, en une année, d’atteindre le niveau départemental. 

 

Sur le plan historique, nous décelons, le courant de « l’initiation » et celui de la « formation sportive » des 
compétiteurs ; 

ces deux courants se différencient au niveau des objectifs, des conceptions techniques, et de la progression 
d’apprentissage.  

 
Ce colloque sera l’occasion d’en préciser les enjeux et les différences. 

 
Au niveau de l’Ecole du Tir à l’Arc Français et du PESR, le souhait est un développement de la formation sportive.  

 
En 2012, nous constatons une augmentation de 30% de jeunes pratiquant le tir olympique sur les Pays de la Loire.  

 
Avec les J.O. de Londres, la dynamique vers le tir olympique devrait se confirmer. 

 
Ce colloque se veut être un temps de réflexion et d’échange, qui j’espère répondra à vos attentes. 

 

Francis Simon 
C.T.N. 


